

SERVICIO DE CABLEGRAMAS ESPECIAL DEL DIARIO DEL COMERCIO

El litigio de Tacna y Arica ante el Arbitro Estadunidense

Alemania pide socorros para los hambreados en el Rhin

Alemania pide socorros para los hambreados en el Rhin

Berlin, 10.—El Gobierno lanzó un llamamiento a todas las instituciones de caridad del mundo, por medio de sus Legaciones, para que acudan en socorro de las poblaciones hambreadas del Ruhr y del Rhin, en donde la falta de trabajo y la escasez de viveres han causado una situación verdaderamente pavorosa.

Ebert no renunciará

Berlin, 10.—La noticia de que Ebert pensaba renunciar a la Presidencia de la República y retirarse a la vida privada en un castillo que compró en Suiza, ha sido desmentida. Ebert no se retirará de la Presidencia mientras no termine su período.

El pleito sobre Tacna y Arica ante el arbitro estadunidense

Santiago, 10.—Excelente impresión han causado las declaraciones hechas por el ex-Secretario de Estado, Mr. Lansing, a los abogados de la defensa de Chile ante el arbitro, en el sentido de que tiene confianza en el triunfo de

Chile respecto de la legitimidad de su completo dominio sobre Tacna y Arica.

El 13 de noviembre (pasado mañana) presentarán las partes el litigio ante Mr. Coolidge, junto con sus respectivos alegatos. Se sabe que la defensa peruana ya tiene lista toda su argumentación. Chile está terminando la impresión de su alegato jurídico y arreglando la ordenación de todos los documentos comprobatorios de sus

derchos territoriales. El alegato de Chile se caracteriza por su elevada argumentación.

Se teme una revolución en Mindanao

Manila, Filipinas, 10.—O. E. Mac Keehan, rico ganadero de Mindanao, y yerno del Sultán de Sulú, dijo a los periodistas a su llegada a Manila, que el malestar y la revuella se ha-

bían extendido por Mindanao y que se habla de un levantamiento en gran escala entre los moros.

Una condesa candidata de los trabajadores

Warwick, Inglaterra, 10.—El Partido Laborista ha designado a la condesa de Warwick como candidato al escaño de

la Cámara de los Comunes, por la división de Leamington de Warkshire, vacante por la promoción de Sir Ernest Po-lock.

La Condesa, que cuenta ahora sesenta y dos años de edad, ha propagado por especie de muchos años las doctrinas socialistas.

Dos reliquias históricas de venta

Madrid, 10.—Han sido pues,

tos a la venta por la armada americana, en el arsenal de Cavite, el CALLAO y el BARCELO, barcos capturados a los españoles cuando se rindió dicho arsenal en la guerra de 1899. Se venderán al mejor postor.

Limitación de armamentos

Ginebra, 10.—El Consejo de la Liga de las Naciones ha convocado una reunión para el 23 de enero, a la cual deben asistir los expertos de las potencias navales signatarias del pacto sobre limitación de armamentos firmado en Washington, con el objeto de estudiar el texto de un nuevo tratado que debe completar el anterior y que será considerado en una Conferencia Internacional. Además de los países signatarios serán invitados los representantes de España, Rusia, Grecia, Brasil, Chile, la Argentina, Turquía y Holanda.

El nuevo Gobierno de Rumania

Bucaret 10.—El Gobierno Rumano del cual I. C. Bratianu fue Primer Ministro de la Guerra se ha reconstruido como sigue.

Primer Ministro: Bratianu.
Pasa a la pág. 8

Para las fiestas cívicas vendrá al país una cuadrilla de toreros españoles

Para las fiestas cívicas vendrán al país seis famosos diestros españoles que deben tomar parte en las corridas de toros.

Se espera que esas lidias revistan el interés de una verdadera revista taurina y no el grotesco espectáculo de otros años. Aún más, se proyecta obtener para entonces el permiso necesario para matar los bichos con toda regla, aunque el señor Ministro de Policía es adversario declarado de la tauromaquia.

Próxima boda en Santa Bárbara

Próximamente se unirán bajo los auspicios de la Iglesia Católica, el estimable caballero don Antonio Esquivel con la simpática señorita María Arroyo. La ceremonia se efectuará el próximo sábado. Apadrinarán la simpática pareja, don Dorilo Murillo y señorita María Luisa Esquivel, don Pánfilo Segura y señorita Teresa Esquivel.

Para darle mayor realce a la fiesta se prepara un lujoso baile.

Don Ricardo Jiménez y el Liberalismo

II

De las palabras del *liberalismo* don Ricardo Jiménez claramente se desprende que su gran preocupación, su única preocupación, es que se mantenga la libertad en Costa Rica y que la democracia no corra el menor riesgo.

Manifesté ayer que por ese lado puede estar muy tranquilo don Ricardo, pues el peligro más bien se encuentra en los políticos de oficio y en los mandatarios inescrupulosos, que nunca han defendido la libertad ni jamás hicieron honor a la democracia. Su trabajo ha consistido siempre en llegar a los altos puestos, *no para defender los ideales patrios, sino para asegurarse cómoda y regalada vida.*

Cuando las libertades públicas se han eclipsado en nuestra tierra para ceder el puesto a los despotismos, estos que se dicen *liberales* y que le tienen miedo a unas pobres monjitas, no han desenvainado su espada ni han lanzado su protesta contra el régimen tiránico. Por el contrario, a muchos de ellos ha sido defender con calor y entusiasmo esas administraciones que son, y siempre han sido, el reverso de las ideas y prácticas verdaderamente liberales.

Me permitiré hacer una ligera reseña histórica para que adviertan los lectores quiénes son amigos y quiénes enemigos de la libertad. No se trata de hilvanar hermosas frases ni de dar rienda suelta a inspiraciones más o menos seniles, sino de hacer una exposición de hechos consumados, mucho más elocuentes que las palabras altisonantes.

Hace más de un siglo batallaban los mexicanos por alcanzar su independencia, por obtener su libertad del dominio español. Y al frente del movimiento de redención iba un hombre, en compañía de los demás libertadores, que usaba sotana, que ayudaba a bien morir a los heridos, que celebraba todos los días el santo sacrificio de la misa y que en la humilde y modesta ermita de Dolores dió su famoso grito de independencia, el 16 de septiembre de 1810. Ya sabe el lector que he mencionado al glorioso Cura Hidalgo.

En 1812 fué el presbítero costarricense don Florencio del Castillo, diputado a las Cortes de Cádiz, el primero que firmó la moción en que se abolía el tribunal inquisitorial en España. Este ilustre Padre del Castillo murió años después siendo Obispo de Oaxaca, y dió también allí muchas pruebas de poseer un liberalismo bastante más amplio, a buen seguro, que el de estos *liberales* de Costa Rica.

En Centro América la figura del presbítero don José Matías Delgado es una de las más altas y brillantes en los anales históricos. Fué él quien dió el primer grito de independencia el 5 de noviembre de 1821, así como el Cura Hidalgo lo había hecho en México once años antes.

Nadie hizo tan ruda oposición a la dictadura de don Braulio Carrillo como el presbítero don José Francisco

de Peralta, quien tuvo que pagar con el destierro sus esfuerzos libertarios.

Pero es necesario revisar asimismo la historia contemporánea. Me referí en la introducción de mi comentario anterior al Obispo Piñol y Baires, y ahora otra vez lo traigo a cuento para exaltar a este hombre que en materia de liberalismo, *pero de genuino liberalismo*, CREO que puede enfrentarse a don Ricardo Jiménez.

Está en la conciencia de todos cómo era de cruel, cómo era de tremenda y de espantosa la satrapía de Estrada Cabrera, quien contaba con el apoyo incondicional de muchos *liberales*. Y cuando aquel Gobierno tiránico se sentía más fuerte, cuando el terror imperaba y nadie se atrevía a discutir siquiera los actos del amo guatemalteco, inició este prelado eminente aquellas sus famosas conferencias que iluminaron al pueblo, que prestaron aliento a los patriotas unionistas y que dieron al traste con una administración que se imaginaba invencible. Han vuelto al poder los *liberales* en aquella tierra, y hoy tiene que permanecer en el ostracismo este varón fuerte y ejemplar, por su amor a la libertad, así como Monseñor Muñoz y Capurón al cual también hice referencia.

¿Pero para qué hablar de otros países y de lejanas fechas, si aquí mismo y hace muy poco tiempo, enseñó a los costarricenses el presbítero don Salomón Valenciano cómo debe combatirse por la libertad?

Don Ricardo Jiménez entiende por liberalismo el mantenimiento de la libertad y el dominio de la democracia. Pues por la reconquista de la libertad y por el dominio de la democracia, el Padre Valenciano se irguió como un valiente, fué flagelado, varios meses estuvo en la obscuridad de una celda penitenciaria, y no quiso aceptar después el pago que le ofrecían los restauradores por sus servicios.

¿Y qué hacían entretanto los que hoy se dicen *liberales*, es decir, defensores de la libertad y de la democracia en el concepto de don Ricardo Jiménez? ¿Cuáles de ellos estuvieron en prisión, cuáles no apoyaron a Tinoco, cuáles tienen derecho para hablar de libertad y hablar de democracia si van precisamente en pos del autor del 28 de abril, este 28 de abril en que el Lic. Jiménez dió certero golpe de muerte a la libertad y a la democracia, engendrando la traición militar del 27 de enero?

¡Y conste que nada tuvieron que ver las instituciones religiosas en esos golpes de Estado, lo cual está demostrando hasta la saciedad que no son, como ayer escribí, los padres del Seminario, ni las monjas del Buen Pastor, ni los salesianos de ambos sexos, ni las santas y abnegadas Hermanas de la Caridad quienes echan por tierra "las bases fundamentales de la República" (léase libertad y democracia). Son estos *liberales* que en sus piezas oratorias defienden las dichas "bases fundamentales" pero que *de hecho* les clavan el puñal con la mayor sangre fría, en cuanto ello conviene a sus apetitos y a su afán de medro.

PARTIDO AGRICOLA

Directiva de El General Cantón de Tarrazú

<p>Presidentes Honorarios</p> <p>Ismael Montero Quirós Mercedes Valverde Domingo Zúñiga N. Tobías Zamora M. Modesto Núñez Solano Célimo Guevara Piedra Juan Rodríguez Guzmán Estéban Mena Castro Emilio Araya C. Adriano Flores M. Rafael Hidalgo Barrantes Ramón Segura G. David Castro B. José Fallas Fallas</p> <p>Presidentes Efectivos</p> <p>Juan Marín Navarro Natalio Fallas Fallas Nazario Segura Madrigal Ricardo Zúñiga Astúa</p> <p>Vicepresidentes</p> <p>José Trinidad Montero José Felipe Elizondo Jaime Fonseca H. Francisco Arias Bonilla</p> <p>Secretarios</p> <p>José de Jesús Flores Rubén Blanco González Tobías Sánchez Molina</p>	<p>Prosecretarios</p> <p>Francisco Flores S. Manuel Valverde Mora Rolendio Flores A.</p> <p>Fiscales</p> <p>Andrés Mena Castro Eliás Muñoz Flores José Badilla Picado José María Flores A.</p> <p>Jefes de Propaganda</p> <p>Rubén Valverde Fallas Juan Pedro Marín José Solís Ureña Francisco Arguedas U. Luis Santiago Pearson</p> <p>Vocales</p> <p>A</p> <p>Arguedas Naranjo Juan Arguedas Naranjo Pedro Arguedas U. Santiago Arguedas Naranjo Antonio</p> <p>B</p> <p>Barquero Alberto Barquero Abel Badilla F. Esteban Badilla F. Ramón Barrantes Cordero Constantino Bonilla Cipriano</p>	<p>C</p> <p>Blanco S. José Joaquín Blanco Campos Miguel Blanco Monge Alejandro Blanco González Jesús Borbón Ureña Custodio</p> <p>C</p> <p>Céspedes Juan Cordero T. Emilio Cordero Cordero Tomás Cordero Fonseca Rafael Cordero Cordero Gonzalo Calderón Teodorico</p> <p>CH</p> <p>Chavarría Gamboa Rafael</p> <p>E</p> <p>Elizondo Ureña Sebastián Elizondo Ureña Mercedes Elizondo Vargas Ramón</p> <p>F</p> <p>Fallas Fallas Alonso Flores Salazar Elpidio Fonseca Gamboa Samuel Fonseca H. Eleuterio Fonseca h. Leopoldo</p> <p>G</p> <p>Garbanzo José Ana Cleto Gamboa Ureña Juan Manuel Gamboa Ureña Adán</p>	<p>S</p> <p>Gamboa Chacón Rafael Gamboa Chacón Cristóbal González Sánchez Alberto Granados V. Eriberto Granados Santos</p> <p>J</p> <p>Jiménez S. Nicolás Jiménez Rafael</p> <p>M</p> <p>Méndez Robles Aquiles Méndez Cerdas Juan R. Méndez Cerdas Francisco Montoya Quirós José Mata Solís Ricardo Montero R. Ismael Montero R. Salomón Madriz Hernández Ildefonso</p> <p>N</p> <p>Navarro Quesada Recaredo Navarro Z. Francisco Navarro Miguel Núñez Solano Encarnación Núñez Castillo Alfredo</p> <p>R</p> <p>Rivera B. Rafael Román Calderón Porfirio Rodríguez Guzmán Santiago</p>	<p>U</p> <p>Sánchez Francisco Segura Madrigal José Segura Madrigal Ramón Solís Rivera Jaime Solís B. Leonidas</p> <p>U</p> <p>Ureña Picado Alejo</p> <p>V</p> <p>Vega Rafael Vega Trinidad Valverde Fallas Juan Valverde Fallas Juan Rafael Valverde Fallas José Valverde Fallas Gonzalo Valverde Calderón Simeón Valverde S. Ramón Valverde Rivera Manuel Vargas Obando Fernando Vargas M. Manuel Villanueva Francisco</p> <p>Z</p> <p>Zúñiga Jiménez Ramón Zúñiga Jiménez Otoniel Zúñiga Jiménez Rafael</p>
---	--	--	--	---

General, 12 de octubre de 1923

Carta de un discípulo de Garcia Monge

Señor don Joaquín García Monge

Pte.

Estimado ex profesor:

Tuve ocasión de oír anoche su "brillante" pieza oratoria. Jamás imaginé que de los labios de un ex-director de la Escuela Normal, pudieran salir tantas palabras llenas de inmundicia. Siempre creí que las personas ilustradas como Ud. combatían y se defendían con la razón, nunca con el insulto soez, que es más propio en los labios de un ignorante. Triste ejemplo recibí de Ud. anoche, señor García Monge. El cariño y respeto que siempre había guardado por Ud., se trocó anoche en indignación; y era mi corazón de joven que se erguía altanero, al oír salir de sus labios una racha de insultos asquerosos y mezquinos para nuestro candidato señor Echandi, y para los que lo acompañamos en esta campaña. Si Ud cree que yendo con el señor Jiménez se labra la felicidad de Costa Rica, ¿no tengo yo e

derecho sagrado de pensar de distinta manera que la suya?

¿Es este, por ventura, el ejemplo brillante que Ud. como jefe de la Argolla Pedagógica, trata de dar a nuestra pobre juventud? Quiere Ud., por lo que veo, sacar de los jóvenes costarricenses un grupo de oradores cloacas que lo imiten en su discurso de anoche?

Siempre había creído que la tribuna pública era con el exclusivo fin de ilustrar el criterio de los más atrasados, pero anoche me he convencido que esa tribuna que Ud. ocupó sólo sirve para lanzar insultos soeces al rostro de los adversarios, aunque no haya razón para ello.

En uno de sus pasajes se refirió Ud. al tinoquismo. A armas oxidadas se atiene Ud. señor García, sin acordarse que fue Ud. uno de los tantos partidarios del señor Tinoco, y que no protestó de él sino hasta cuando se trató de hacer una rebaja al sueldo de los maestros a fin de sostener los gastos de la campaña.

En otra parte, ataca Ud. duramente al Gobierno.

Creo yo, salvo que esté en un error, que para que Ud. pueda hablar de los señores Acosta, aunque sea, ahora que ya esa Administración toca a su fin, y ya Ud. o mejor dicho, su puesto público no corre riesgo, debía renunciar para poder hablar con entera libertad y no pecar de mal agradecido.

Termino pidiendo a Ud. con todo el respeto que me merecía como profesor, que se abstenga de lanzar esa clase de insultos, menos aún cuando Ud. se refiere al partido en general, y la mayoría de los agrícolas lo mismo que su candidato, nunca se han ocupado de Ud.

Tenga entendido, señor García Monge, que con el triunfo del Partido Agrícola, nada, absolutamente nada sufrirá Ud. El señor Echandi se ocupará de la resolución de problemas de importancia, y no se ocupará de tomar venganza con sus gratuitos detractores.

R. BOLAÑOS C.

CACAO ESPECIAL
De venta en LA GONDOLA Marca **QH**
Prenta a Librería Alsina

SALUD Y VIGOR EL TRIUNFO DE LA CIENCIA MODERNA
Para todos los hombres que habiendo abusado de sus fuerzas por excesos de trabajo o por exceso de la juventud, se hallan ahora impotentes o con debilidad nerviosa, las

NORTH AMERICAN PASTILLES
(Pastillas Norte Americanas)
se preparan especial y científicamente para restaurar la salud y el vigor varonil. Precio \$5 oro americano la caja, por un tratamiento suficiente para 30 días que se mandará porte pagado por correo cerrado y certificado. Escribanos explicando exactamente sus síntomas y nuestro jefe médico le mandará (gratis) el diagnóstico y el mejor consejo para su caso particular. (Por qué continúa usted sufriendo?)

CIENCIA PRODUCTS CORPORATION
Organizada bajo las leyes del Estado de New York
25 New Street, New York, E.U de A.

AEG NITRA

Representantes de la lámpara AEG: Koberg & Cia. San José de Costa Rica

MARMOLERIA
M. VILLALTA E HIJOS
San José, Costa Rica - Pístrasanta, Italia
Contando en nuestro Laboratorio con gran variedad de artísticas obras últimamente importadas, es nuestro interés que nos visite, no dudando se animará a confiar en nuestros trabajos.

CACAO ESPECIAL
De venta en el acreditado Almacén de Saaso Hnos— Al costado del Banco de Costa Rica Marca **QH**

VERME-OL
MATA LAS LOMBRICES
Sabe a YERBABUENA
BOTICA DENTRAL

IMITADA
POR TODOS

CERVEZA TRAUBE

IGUALADA
Por NINGUNO

Libertad... libertad y otras yerbas

Que los censos se levantaran como Dios quislo y las comisiones jimenistas anotaran los nombres de los agricolas tambien como ellos quisieran... nada tiene. ¡Viva la libertad!

Que jimenistas y volistas se unieran con el pretexto de controlar las listas de sufragantes, y en contubernio liberticida se hayan hecho reos de delito contra el sufragio popular... eso nada significa... ¡Viva la libertad!

Que a causa de esos manejos criminales, dignos del presidio, hayan dejado sin inscribir gran número de ciudadanos que no podrán votar, eso nada tiene... ¡Viva la libertad!

Que la mayor parte de los comandantes militares, gobernadores, jefes políticos, alcaldes, directores de escuelas, y empleados subalternos, se hayan convertido en agentes descarados del jimenismo a sangre y fuego, y ejerzan presión irritante en complicidad vergonzosa con los corifeos del jimenismo y ejerzan la más odiosa tiranía para burlar al Partido Agrícola... eso nada significa... ¡Viva la libertad!

Que un Director General de Policía, haga uso de sus prerrogativas para imponer al candidato de su azul devoción y en su apasionamiento político llegue hasta el fraude, extendiendo constancias falsas, lo que en cualquier otro país le habrían valido la destitución inmediata del cargo que ejerce indebidamente... eso nada significa... ¡Viva la libertad!

Que el Gobierno, que no parece hacerse cargo todavía de las gravísimas responsabilidades que tanto desafuero le aparejan, otorgue con su impasibilidad, (conste que no declinamos complicidad) toda su confianza a estos mandones desalmados, eso nada significa... ¡Viva la libertad!

Que la elección de Presidente la ganara no el candidato que más partidarios tenga en la República ni el que goce de más aura popular, sino el partido más hábil en el fraude, en la mentira, en el engaño, y en toda clase de perfidias, puestas en práctica a la sombra protectora de un gobierno que GARANTIZA LA LIBRE EMISION DEL VOTO, eso nada tiene... Viva la libertad, viva la legalidad!

ACTEON

Libertino y liberticida, que no liberal

Los hechos prácticos realizados por don Ricardo Jiménez ante la sociedad y ante el país entero, demuestran clara y palmariamente, que él no es, como dijo en el Congreso, ni un genuino liberal, ni mucho menos el portaestandarte de las libertades públicas, sino un libertino y un gran liberticida, que ha destruido con sus hazañas y sus malos ejemplos, el principio de civismo y respeto a la Constitución y a las leyes del país, que eran norma y conducta del pueblo costarricense.

Precisamente el neutralismo muy justificado de un considerable grupo de ciudadanos se debe a que don Ricardo Jiménez y su círculo de conculcadores y farsantes de la política, han hecho la más sangrienta burla del voto popular, de la Constitución y de las leyes de la República; y el error consistió en que el pueblo tuvo en un tiempo fe en él y lo consideró como un mentor de las masas populares y lo siguió, sin pensar en que seguía a un verdadero liberticida, a un sacamuelas que vendía un falso específico, una píldora dorada y endulzada que con-

tenía un centro convenenado y corrupto. Se trataba únicamente de un fabricante de frases sonoras y huecas que engañaba al pueblo para escalar el Poder.

Por otra parte, ese tal liberalismo del come fraltes, del ateo, que hace alarde de ser un puritano liberal, no es más que un encubierta libertinaje, una olímpica soberbia, que no conoce ni las más triviales reglas del respeto a la sociedad en que se vive. El verdadero liberal respeta las creencias, los principios y los criterios de los demás hombres; es tolerante y culto y tiene concepto claro del objetivo y la existencia de las sociedades.

Esos gestos contra el catolicismo y los descos y aspiraciones del pueblo de San Ramón y los de todo el país, que pide moralidad y buena educación moral y religiosa, no son más que las muestras de la cólera olímpica que le produce el ridículo en que lo puso la argolla azul que quiso ampararse y triunfar a su sombra desprestigiada, pero que se llevó el rechazo más tremendo, la rechifla más severa y terminante, de un pueblo que sabe hacer sanción y justicia.

REGULO

CACAO ESPECIAL
De venta en La COMPETENCIA Marca **QH**
Al pie de Cuesta de Morra

Cantina EL BOLSIN

VICTORIANO HERNANDEZ, Propietario

Cerveza alemana Pschorr Brau de barril, blanca y negra

Ostiones frescos en concha, renovados diariamente

Servicio esmerado de

TE, CAFE y Chocolate

UNITED FRUIT CO.

SERVICIO DE VAPORES

Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Limón y Boston; en su viaje de Boston a Limón harán escala en Habana y Cristóbal llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso, principiando con el vapor SAN GIL que saldrá de Limón sábado 14 de Abril, en la tarde, hasta nuevo aviso dichos vapores seguirán saliendo todos los sábados en la tarde de Limón, directamente para Boston.

Los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES harán el servicio regular entre Limón y Nueva York, de venida harán escala en la Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los jueves en la mañana y en su viaje de regreso saldrán de Puerto Limón los sábados en la tarde, vía Cristóbal y Habana, es decir, mantendrán un servicio regular entre Limón, Cristóbal, Habana y Nueva York.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO, de la Elders & Fiffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán, como de costumbre, cada 15 días, los viernes en la tarde, de Limón para Bristol, Inglaterra, haciendo escala en Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón y San José o a los sub-agentes Sasso y Firie Sucs., en San José

G. P. CHITTENDEN

ADMINISTRADOR

San José, Abril 9 de 1923.

PERMANENTE

Al candidato del mal llamado Partido Republicano, se le ha hecho repetidas veces el cargo de haber dado una opinión contraria a su propia ley sobre el petróleo, mediante un fuerte estipendio pagado por una compañía extranjera.

No obstante que este cargo afecta su honor, don Ricardo Jiménez ha guardado y sigue guardando un silencio sepulcral sobre el asunto.

Juzgue el pueblo costarricense.



MARMOLERIA

de ANTONIO PORTUGUEZ S.

Ofrece trabajos en mármol, granito o bronce, y una existencia de estatuas, macetas, etc.—Agente Representante de la famosa casa del Profesor Froli, de Carara, Italia.—Importa las obras directamente, por contrato o por módica comisión.

Avenida 10, Oeste—Las Pilas
Calle del Cementerio.

Cuchillería Osvaldo Salvador

FRENTE A LA PLAZA DE ARTILLERIA

Las hojas de afeitar Gillett, Antostrop, Durham, Duplex, Ever Ready, o de cualquier otra marca quedan completamente nuevas.

No las bote y llévalas a esta cuchillería y serán afiladas inmediatamente por medio de una máquina acabada de recibir.

UN COLON LA DOCENA

Desde mi ventana

Pasa la procesión azul con el ídolo a la cabeza llevado en andas. Se acerca el fin de la contienda y ya pocos quedan como si se tratara de un entierro de pobre.

Sudan la gota gorda con el santón a cuestras unos pocos profesores sin título y algunos plumarios, quienes al sentirse débiles y desmayados prorrumpan en lamentos y amenazas que a todos los espectadores provocan la risa.

Confiesan que no llegarán y dicen por consolarse que hay presión oficial; que el gobierno está en su contra; que las autoridades oprimen a sus copartidarios.

¡Y el gobierno con sus autoridades de policía, como este servidor de ustedes, está muy orondo viendo desde la ventana cómo pierden el sentido y cómo cae hecho pedazos el artefacto al cual sostienen!

¡Qué valientes son estos escritores de la comparsa jimenista! Hablan de levantar al pueblo, de matanzas, de fusiles, de cañones y de toda clase de armas cortantes y contundentes.

Con razón dijo un orador echandista que el país debe temblar frente a estos nuevos héroes que sembrarán de cadáveres los campos, ciudades y villas de la República.

¿Se han imaginado los

lectores a García Monge, al de la Normal, al de "La Noticia Republicana" y compañía con machete al cinto y fusil al hombro?

¡Dios, y María Santísima nos libren de ellos!

Sin embargo, todo pasará con la mayor y más grande de las calmas chichas.

Estos "quijotes" es posible que de veras resulten convertidos de la noche a la mañana en regimiento militar, en compañía de coraceros. Pero no atravesarán pecho de costarricense alguno ni la sangre llegará al río. Lo único que ellos persiguen es que al final de cuentas un hueso, más o menos succulento, quede bien enclavado en la punta de sus lanzas.

Es cuestión de estómago lo que menea a estos azules escuderos. Y para no perder su cotidiano alimento alzarán la voz hasta lo más agudo en sus últimos días y agotarán todo esfuerzo.

¡Vanas ilusiones! Ya dije al principio que la procesión llega a su fin. El ídolo se tambalea y quienes lo llevan en alto apenas tienen fuerzas para gritar...

El hombre que rie

SE ALQUILA

CASA contra temblores con servicio de cloaca
Informarán en la calle 8 Norte Número 336
Paso de la Vaca

De Administración

Se recuerda a los Agentes la obligación en que están de hacer su liquidación antes del 15 de cada mes.

Estamos preparando una lista de Agentes y anunciantes morosos. Rogamos, en consecuencia, a los que se encuentren atrasados, ponerse al día antes de fin de mes.

Los suscriptores de los lugares en que no hay Agentes deben pagar por adelantado el servicio que solicitan.

Sastrería PANDOLFI

Participa a su clientela y al público en general haber recibido las últimas novedades inglesas, tanto en casimires como en artículos para sastres. El lema de esta casa es:

Elegancia en el corte—Esmero en la confección—Los precios equitativos

50 varas al Sur de José Esquivel. San José, C. R.

Visite la IMPRENTA MINERVA

PERSONALES Y SOCIALES

A cargo de GUILLERMO TRISTAN

Compromiso de bodas Cubero-Fernández

En la residencia de la estimable dama doña Zoraida Saravia v. de Fernández, se efectuó la noche del viernes pasado el compromiso matrimonial del caballero don Francisco Cubero Orella y la bella señorita Zoraida Fernández Saravia.

El acto revisó el carácter rigurosamente familiar. Los jóvenes prometidos recibirán la bendición nupcial en los últimos días del mes de diciembre próximo.

Estimables y queridos elementos de nuestra sociedad, los jóvenes que han cambiado sus anillos de boda llevan al hogar que ha de fundarse un tesoro inagotable de virtudes.

El DIARIO DEL COMERCIO, que en mucho aprecia a los jóvenes que han jurado unir sus destinos, al poner en conocimiento de la sociedad este acontecimiento les envía su más sincera congratulación y formula sus votos muy sinceros por la ventura del nuevo hogar.

Duelo en el hogar Gallar-

do — Gómez.

El niño Eduardo Ramón, de 2 meses de edad, hijo de don Aurel Gallardo y su señora esposa doña Nelly Gómez falleció en esta capital en las primeras horas del día de ayer.

Sinceramente lamentamos la desgracia que aflige a los padres a quienes enviamos el testimonio de nuestro pesar.

La comida de despedida

Como lo hablamos anunciado en la noche del viernes se efectuó en el Colegio Superior de Señoritas, la comida anual de despedida del curso de 1923. El menú fue preparado exquisitamente por la profesora de cocina señorita Julia Pastor, y

la mesa arreglada y atendida por las señoritas Carolina Soler, Noemi Morales, Marta Muñoz, Elena Mesén, Adela Amador, Alicia Romero y Noemi Espinoza.

Ocuparon lugar en la mesa las siguientes personas: Ester de Mezerville, Juan Fernández M. Margarita Martínez, José Guerrero, María Francisca de Córdoba, Corina Rodríguez, Enrique Jiménez Núñez, América de Herm, Ricardo Zúñiga, Rosario Quirós, Anita Marchena, Carlos Luis Sáenz, Eulalia Durán, Jorge Esquivel, Lidia Fernández, Ana María Loaiza, Anastasio Alfaro, Petrita Rosat, Manuel Clemente Quesada, Sofía Montealegre, Alberto Montealegre, Enrique Echandi, José J. Vargas Calvo, José María Orozco y Nicolás Montero.

La fiesta se prolongó hasta la media noche.

A la Sombra del Amor

En día próximo ha de subir a escena en el Teatro América, una de las más bellas obras teatrales de nuestro genial escritor el Ing. don José Fabio Garnier, la cual fue estrenada con gran éxito en Bogotá, y que ha conquistado nutridos aplausos en los teatros de Sud América.

La obra que ha de representarse y que lleva por nombre "A la Sombra del Amor", será sin duda alguna la más elocuente demostración de la clara inteligencia del autor.

El teatro costarricense cuenta con muy escasas producciones, debido a la falta de medios para la representación, pero las obras teatrales de Garnier, Gaglioli y Calsamiglia han merecido en sus representaciones los más altos elogios.

En la nueva creación de Garnier, que presentará la Compañía Soler, sobresalen en sus papeles la señora Sacra del Río, Pa Malumbres y Gloria Soler.

Hemos tenido oportunidad de ver en los canales de Sud América las más llojeras apreciaciones de esta bella obra.

LA BODA GUTIERREZ - CARRANZA

Con un carácter puramente familiar, debido al duelo que embarga a los contrayentes, ha de efectuarse esta noche en la residencia del Sr. Ing. don José Joaquín Carranza Vollo y su señora esposa doña Eugenia Gallegos, la ceremonia matrimonial del caballero don Oscar Gutiérrez Ross y la señorita Graciela Carranza Vollo, miembros estimables de nuestra sociedad.

Los nuevos esposos recibirán la bendición del señor Cura de la Parroquia del Carmen y serán apadrinados por el Ing. don José Joaquín Carranza y señorita Luisa Vollo, don Agustín Gutiérrez Ross y doña Susana Carranza de Quirós, Lic. don Arturo Vollo y doña Eva Gutiérrez de López Baldonado, don Francisco de Paula Gutiérrez y doña Claudia Vollo de Rohrmoser por sí y en representación de doña Isabel v. de Vollo, don Carlos Vollo Tinoco por sí y en representación del Dr. Rubén Umaña y doña Carmen de Gutiérrez, don Enrique Pinto Fernández y doña Adriana Quirós de Murray por sí y en representación de doña Julia de Umaña, don Alex Murray y doña Berta de Gutiérrez, don Romano Ollib y doña Emilia de Gutiérrez, don Rogelio Gutiérrez por sí y en representación de don Alcega Hecera y señorita Nini Vollo Mate, don Alberto Moreno Cañas y señorita Lupita Guardia, don Gonzalo Beeche y señorita Flora Hernández, don Eulogio Carranza Vollo y señorita Clemencia Brenes, don Víctor López Baldonado y señorita Isabel Carranza Vollo.

Los nuevos esposos se irán para Cartago en donde fijarán su residencia.

El DIARIO DEL COMERCIO formula sus votos muy sinceros por la ventura del hogar que hoy ha de fundarse por tan estimables miembros de nuestra sociedad.

Natalicios

Celebra mañana la fecha de su natalicio la señorita Adilia París Arana.

Fechas matrimoniales

Celebran hoy la fecha de su matrimonio don Gonzalo Sáenz Gutiérrez y doña Margarita Yglesias, (1916) don Ricardo Güell Gutiérrez y doña Julia Yglesias C. (1901) don Roberto Madrigal y doña Flora Gutiérrez (1922).

Recordatorios

Cumplen años hoy de haber fallecido: don Francisco María Castro U. (1916) don Francisco Napoleón Millet C. (1910).

Mañana cumplen igual fecha don Teodosio Castro Angarita (1920) y don Juan Padiagua Alvarado (1912).

Esquela matrimonial

Hemos recibido la atenta esquela en la cual Mr. John M. Guillén y su señora esposa doña Lola de Guillén se han servido participarnos el próximo

matrimonio de su hija Elia con el señor don Juan Molina, el 24 de los corrientes.

En la misma esquela el novio nos hace participación de la ceremonia. Damos las gracias y formulamos nuestros votos por la ventura del nuevo hogar.

Nueva condecoración

Por cartas recientes de la Habana, Cuba, hemos tenido la noticia de que el Gobierno griego, acaba de conceder a nuestro Vice Cónsul en la Habana, don Julio Fernández, la Cruz Oficial de la Real Orden de Jorge Primero, cuyas insignias le fueron entregadas el 1.º de los corrientes. Felicitamos al señor Fernández por la distinción de que ha sido objeto.

El baile de esta noche

Esta noche ha de efectuarse en el Centro Internacional de Limón, el suntuoso baile en celebración de la fecha del armisticio. Un carro agregado al tren ordinario conducirá a los invitados de esta capital.

Del hogar Martinez-

Quezada

El nombre de Luisa Angela le ha sido impuesto a una niña de don Luis Martínez Ch y su señora esposa doña Ada Quesada, nacida el 19 de agosto último y la cual fue presentada a la pila bautismal en la parroquia del Carmen, al mediodía de ayer.

Del hogar Knohr- Groen

Doña Enriqueta Carranza de Knohr, en su calidad de madrina, presentó a la pila bautismal a la niña última de don Erwin Knohr y su señora esposa doña Silvia Groen, nacida el 10 de junio, y a la cual se le impuso el nombre de Enriqueta Silvia.

Viajeros

Está para llegar al país, procedente de los Estados Unidos, don Julio Brenes Díaz Granados. En la semana próxima regresará de los Estados Unidos don Enrique Carazo Aguilar. Doña Rosario de Rosabal y su familia, salieron para el campo

en donde permanecerán varios meses.

Para Guayaquil, salieron en la mañana de ayer don Francisco Quijano y su hermana la señorita Mercedes.

Regresó de Turrialba doña Julia Z de Ulloa.

Para la Mina de Sacra Familia, salió don Charles Witte Jr.

Para Puntarenas salió don Dacio Quirós.

Don Ernesto Valverde y Sra, salieron para Orotina.

Don José Angel Chaves salió para Purical.

Para Puntarenas salió don Guillermo Jiménez Gargollo.

Enfermos

Enferma se encuentra doña Anita de Berry.

Mejor ha continuado doña Arabela B. de Osborne.

Restablecido se encuentra don Raul L. Bonilla.

La señorita hija de don Cayetano López García se encuentra mejor.

Don Ricardo Villafranca ha estado enfermo.

Su M. Victor Manuel III

Cumple hoy el 54 aniversario de su nacimiento S. M. Víctor Manuel III, Rey de Italia. El 11 de noviembre de 1869 vió la luz pública en la pintoresca ciudad de Nápoles. Casó con la princesa Elena de Montenegro el 24 de octubre de 1886 y sucedió a su padre—S. M. el Rey Humberto—el 29 de julio de 1900. Es muy querido y popular y por eso un conocido político ruso—Chitcherlin—dijo con sobrada razón refiriéndose a él: "EL REY DE ITALIA ES EL VERDADERO PADRE DE SU PUEBLO".

En este día en que la nación italiana aclama a su Rey, unimos a los de este nuestros sinceros votos por su futuro bienestar y formulamos al propio tiempo, nuestros mejores deseos por la grandeza y prosperidad de esa bella tierra del arte, a la cual nos une, aparte de los vínculos raciales, la más viva y sincera simpatía. En esta ocasión enviamos también al Excelentísimo señor Notari, Ministro de Italia en Costa Rica, un efusivo saludo que hacemos extensivo al Cónsul señor Scaglietti y a la muy honorable colonia italiana residente en Costa Rica.



"Si mal no recuerdo, no ha habido un día en que faltara en casa la Emulsión de Scott."

Lo que dice este simpático anciano es verdad de infinidad de hogares donde se precia la salud y la robustez durante todas las edades de la vida.

Tantas enfermedades tienen el mismo origen que miles de personas sensatas han llegado a convencerse de que cuando no basta la Emulsión de Scott, hay que dejar que el médico decida, y frecuente este también dice:

Tome usted la **EMULSION de SCOTT**

Hoy domingo en el Teatro America

Se darán dos selectísimas funciones que constituyen los más señalados triunfos, los éxitos más notables de la aplaudida Compañía de Comedias Fernando Soler.

En la mañana a las 2.20 se representará la linda comedia en tres actos **NO TE OFENDAS BEATRIZ**.

Y en la noche a las 8.30 la graciosa comedia en tres actos **TIO DE MI VIDA**.

Se preparan los estrenos de **A LA SOMBRA DEL AMOR** de José Fabio Garnier, **EL DIABLO, LA LOCA AVENTURA** y **LA PRESIDENTA**.

Quejas contra una maestra

De San Pablo de Turrubares hemos recibido varias quejas contra una maestra de escuela de apellido Albear.

Dicen que se mete mucho en política y lleva su pasión hasta las aulas.

Desean los vecinos que el señor Ministro atienda esta queja.

Telegrama de Heredia felicitando a los ilustres Canonigos Calderon y Camacho por haberse retirado del jimenismo

Sres. Canónigos José J. Calderón y Rafael Camacho. San José.

En honor de nuestra Sacrosanta Religión presentamos a Uds. nuestras sinceras felicitaciones por su enérgica actitud y lógico retiro del Partido Jimenista:

Julio Sánchez, Víctor Trejos, José J. Chaverri, Dr. S. Zamora, José Manuel Herrera, Benjamín Zumbado, Alberto Chaverri A., Cecilio Ulloa, Jesús Vargas, Rafael Esquivel, Juan Lobo, Bernardo Jara, Juan Pacheco, Leonidas Esquivel, Francisco Chaves M., Esteban Ramírez, Joaquín Salazar, Carlos Lizano, Cirilo Rivera, Jenaro Leiton, Rafael Lobo, Ismael Chaverri, Ismael Rodríguez Narciso Arce, Fernando Murillo, José Cordero, Rafael Lépez, Abel Cordero, Moisés Chavarria, Juan Pedro Chaverri, Abel Chaverri, Guillermo Ulloa, Javier Jara, Víctor Jara, Sigifredo Fernández, Anselmo Hernández, Juan Ulloa, José Lobo, Cayetano Lobo, Piedades Solís, Juan Martínez, Francisco María Sandoval, Francisco Ovaros, Marco Aurelio Chaverri, José María Quesada, Mauricio Benavides, Tranquilino Salas, Lisímaco Quesada R., Rosendo Araya, Eleodoro Trejos, Teodorico Ocampo, Rafael Sequeira, Carlos Cordero, Federico Cartín, Eulogio Murillo, Amado Zumbado, Rafael Campos, Domingo González, Samuel Balmaceda, Elías Quesada, Carlos González R.

JUAN R. ACUÑA C.
Electricista
Para cualquier trabajo en el ramo, llame al
Teléfono No. 688
y quedará usted satisfecho.
Taller: Detrás de La Dolorosa

Cine del Edificio Metálico
Domingo 11 de noviembre de 1923
UNA ESPOSA LEAL
Lunes 12 de noviembre
Cómicas por Harold L'oyd y dos revistas Pathé.

Lo que opinaba García Monge del Licdo. Echandi hace apenas siete meses

La Tribuna de 15 de abril de 1923, N.º 914
San José, 14 de abril de 1923.

Señor Cronista de "La Tribuna"

Pte.

Mi estimado amigo:

Siento tanto decirle que anoche no han salido de mi boca estas palabras de su crónica, refiriéndose a los candidatos: "porque son de la mediocridad, de los que van en busca de la Presidencia por un deseo personal". No señor, no he podido pensar tal cosa y menos decirlo. Me limité a declarar por qué simpatizo con don Ricardo como posible Presidente de la República, esto es, me limité a hacer de él un elogio sincero.

Mal podría pensar eso del General Volio, con quien tengo buenas relaciones, ni de don Alberto Echandi, POR QUIEN GUARDO SENTIMIENTOS VIVOS DE GRATITUD.

En honor a la verdad, espero que Ud. le dé curso a estas líneas, que son de justicia también.

Suyo Affmo. estimador y amigo,

J. GARCIA MONGE

Los muertos del año

Noviembre de 1922 Noviembre de 1923

Por GUILLERMO TRISTAN

JULIO

Jesús García v. de Acosta

En las primeras horas del 22 de julio, fulmos dolorosamente impresionados con la noticia del fallecimiento de esta estimable dama, madre del Sr. Presidente de la República. Nació la señora García v. de Acosta, en la hoy ciudad San Ramón el 30 de Agosto de 1852, siendo hija de don Juan García Carrillo y doña Nicolasa Zumbarín. Contaba 17 años, cuando contrajo matrimonio con don Juan Vicente Acosta. Su nombre se encuentra vinculada a las obras de beneficencia de Alsjuela, Presidenta de la Sociedad de San Vicente de Paul, de la Junta Directiva del Hospicio de Huérfanos, de la Gota de Leche y Patronato de los Pobres. Su entierro efectuado en la tarde del 22 de julio, constituyó una imponente manifestación de sentido pesar, tributado por las sociedades de San José y Alsjuela.

Supo con esmero y empeño educar a sus hijos, que figuran en la actualidad en los cargos más elevados de la República.

Eusebio Soto Saborio.—Nació en Alsjuela el 16 de Diciembre de 1841, contrajo matrimonio con doña Manuela Alvarez el 10 de Febrero de 1878. Fue uno de los últimos sobrevivientes como elemento vinculado a la política de Mora y Cañas. Desempeñó el cargo de Gobernador Interino de Alsjuela, y fue miembro activo de las instituciones de caridad que se promovieron en aquel tiempo.

Falleció en esta capital el 23 de julio a la edad de 83 años.

José Tiburcio Montero.—De 71 años, viudo de María Vargas, hijo de Vicente Montero y Manuela Cordero. Falleció el 24 de julio.

José Vicente Zamora.—Vecino de Cinco Esquinas, de 83 años, esposo de Rafaela Granados hijo de Francisco Zamora y Ceferina Fernández.

Dolores Castro Argüello.—De 37 años, hija de José Castro y Victoria Argüello. Falleció el 24 de julio.

José Angel Peña Valverde.—Nació el 2 de Agosto de 1897, siendo hijo único de don Francisco Peña y doña Adela Valverde. Dedicó sus energías al comercio, logrando extender su acción a Panamá, Cuba, y Estados Unidos. Falleció a la edad de 26 años el 25 de julio de 1923. Su entierro fue una demostración sincera del cariño y aprecio de sus amigos.

Luisa Quesada E. v de Gallegos.—Nació en esta capital el 11 de Octubre de 1835, siendo sus padres don Cecilio Quesada y doña María Esquivel, contrajo matrimonio el 2 de agosto de 1856 con el Dr. don Nicolás Gallegos, falleció el 26 de julio de 1923 dejando una descendencia de 9 hijos 32 nietos, y 5 bisnietos. Fue una de las más estimables damas de la sociedad josefina, y mantuvo el sólido prestigio de sus antepasados.

José Lucas Alfaro.—Falleció en esta capital el 26 de julio. Sus restos fueron trasladados a la ciudad de Alsjuela donde fueron sepultados. Fué el extinto padre de don Alberto Alfaro.

Angela Quirós Quirós.—Falleció en esta capital el domingo 29 de julio de este año, a la edad de 20 años, después de larga y penosa dolencia sufrida con crisis de resignación.

Andrés Hernández Holgado.—Hemos de cerrar este

mes, con el recuerdo doloroso del fallecimiento trágico de nuestro colaborador fotográfico don Andrés Hernández Holgado, acaecido el 31 de julio a consecuencia de un accidente ocurrido en la carretera de Coronado que cruza la línea férrea del Atlántico.

El Sr. Hernández, reconocido como uno de los mejores artistas fotográficos de más nombre en el país, llegó a Costa Rica el 10 de Diciembre de 1910. Contrajo matrimonio con doña Adela Madrigal Leizaola, y en su hogar hubo tres hijos. Su entierro fue una manifestación de pesar general de la comunidad de San José, por que el extinto había logrado conquistar el aprecio general.

AGOSTO

Julia Gutiérrez v. de Giralt.—Hija de don Agustín Gutiérrez Yglesias y doña Julia Ross, (fallecidos) Nació en esta capital el 5 de enero de 1887, contrajo matrimonio el 9 de diciembre de 1910 con don Ricardo Giralt, en su hogar hubo tres hijos Flora, Gladis y Roberto. Falleció el 2 de agosto de 1923.

María Oreamuno Pacheco.—Nació en la ciudad de Cartago el 1 de octubre de 1896 siendo hija de don Francisco Oreamuno y doña Laurita Pochecho, fue durante varios años empleada del Registro de Estado Civil, Falleció la noche del 4 de agosto de este año.

Rómulo Pacheco Odio.—Hijo de don Rómulo Pacheco Carazo y doña Lucía Odio Jirón, de 38 años de edad, falleció el 4 de agosto de este año.

Isabel Sáenz Sanchez.—Nació el día 17 de julio de 1896, siendo hija de don Gerardo Sáenz Guevara y doña Gregoria Sánchez, falleció el 5 de agosto de este año, produciendo su muerte un sentido duelo.

José María Zeledón Jiménez.—Hijo de don Ramón Cirilo Zeledón y doña Nicolasa Jiménez, efectuó sus estudios de abogado en la ciudad de Guatemala. Desempeñó en Costa Rica el cargo de Juez del Crimen en el Guanacaste. Falleció el 8 de agosto a la edad de 82 años.

Guillermo París Arana.—Hijo de don Rafael París y doña Atilla Arana, falleció trágicamente en Cuba a la edad de 17 años el 7 de agosto de este año.

María Arias Alvarado.—de 30 años, hija de Agustín Arias y Rafaela Alvarado, falleció el 11 de agosto de este año.

Trinidad Quirós de Soto.—Nació en la ciudad de Alsjuela el año de 1857, siendo hija del General don José Manuel Quirós y doña Beatriz Flores. Contrajo matrimonio con don Manuel Soto Lara. Falleció en esta capital a la edad de 66 años el 10 de agosto de este año.

Tomás Poblador.—Nació en Zaragoza (España) el 7 de marzo de 1884 siendo hijo de Pascual Poblador y Francisca Arbues. Llegó a Costa Rica en el año de 1896. Contrajo matrimonio en España el 24 de setiembre de 1910 con doña Regina Pérez. Falleció en esta capital el 10 de agosto de este año a la edad de 39 años.

Matilde Meléndez de Molina.—Viuda de don Policarpo Molinos, falleció en esta capital el 10 de Agosto a la edad de 65 años.

Alberto Mena.—Vecino de las Pavas, hijo de Santiago Mena y Josefa Fernández, esposo de Esperanza Alfaro. Falleció el 9 de agosto.

Continuará

El aniversario de hoy

LA PAZ EUROPEA

Hoy hace cinco años que en el carro-vagón del ferrocarril que ocupaba el Mariscal Fernando Foch, se firmó el armisticio de la gran guerra, de la bárbara matanza y de la lucha armada más formidable que han visto los siglos.

El 11 de noviembre de noviembre de 1918 cesó el sordo rugir del cañón y de la metralla que sembraron de cadáveres el suelo de la vieja Europa, devastaron ciudades y destruyeron hogares, talleres, viñedos y campiñas.

En esa hora bendita flameó en el campo de batalla la bandera de armisticio de la paz, santificada por el sangre de los heroes y bendecida con las lágrimas de las madres.

El himno de paz y de la civilización silenció el cántico guerrero de la trinchera, y entonces las campañas de las parroquias tañeron alegremente; en los clubs se brindó por la Patria y en todos los hogares, hasta en los más modestos y humildes, las mujeres y niños se agruparon ante un Cristo en acción de gracias. Los vientos de la serranía molearon los pabellones triunfantes que en la pelea fueron envueltos en humo, sangre y pólvora y que unas veces hechos girones, como águilas con las alas rotas, retornan a la muerte, y como cisnes, cantaron en la agonía.

La guerra trágica trajo Sociedades de Naciones, Conferencias de Desarme, Problemas de Reparaciones, etc. pero aún queda un saldo que parece un espectro macabro que se levanta envuelto en una túnica de revanchos, guerra, muerte y dolor.

Quiera Dios que esas nubes de tempestad que se ciernen en el cielo de Europa se conviertan en una lluvia de progreso y engrandecimiento para el bienestar y felicidad de los pueblos del mundo entero

EL ULTIMO MOSQUETERO

Se prepara un gran torneo en Limón

Hemos recibido el programa e invitación para el gran torneo y Pic Nic en los días 8 y 9 de diciembre próximo en la ciudad de Limón, con el fin de recaudar fondos a beneficio del templo católico de aquella ciudad.

El torneo se celebrará el 8 de diciembre y el Pic Nic en La Uvita el domingo 9. Para llevar a cabo estos festivales se ha nombrado un comité así: Presidenta Honoraria doña Stella de Gutiérrez, Presidenta doña Ida de

Kress y doña Niní de Robles, Vicepresidentas doña Esther de Taylor y doña María de Alvarado, Tesorera doña Cristina de Thomas; Secretaria doña Hermida de Acosta.

Figuran como vocales gran número de señoras y señoritas y caballeros de aquella ciudad.

CACAO ESPECIAL de venta en LA NUEVA CABAÑA



Toda madre debe amamantar a sus hijos

O criar con la Perfecta Leche



NIÑOS CRIADOS Con "Glaxo"

(Producto Inglés)

Unico Sustituto de la Leche Materna

Que dicen las madres

"Me permito Sr. decirle, que he conseguido con mi Dr., y me dice que Glaxo da excelentes resultados. Hasta la fecha, he criado mi bebé con ese alimento y cada día aumenta de peso y se mantiene robusto y sano.—Sra. M. de C. Heredia.

"Recibí su muestra de Glaxo y ya he comprado en la Farmacia Grillo para seguir criando mi niño con esta maravillosa leche. Después de luchar con varios otros alimentos maldados y condensados, Glaxo ha logrado restablecer la salud de mi hijo. Gracias por sus atenciones.—Sra. J. de V. Puntarenas.

"Con respecto a la leche Glaxo, me es grato hacerle saber que la utilizo alternándola con la mía en la crianza de mi hijita de dos meses de edad, tomándola y también para obtener más leche y robustecerla y hasta la fecha, los resultados han sido satisfactorios. He seguido con cuidado todas las instrucciones que da su librito "El Consejero de la madre".—Sra. C. de Z. Alsjuela.

NOTA: Por escargo especial de las interesadas se publican las iniciales solamente.—Tenemos a la disposición en nuestros archivos cientos de cartas y testimonios de madres de todas partes del país.



CUPON: Sr. Agente Instituto Glaxo (Londres) Box 355, San José

Sírvase enviarme "El Consejero de la Madre". Adjunto 15 céntimos en sellos para cubrir porte de una muestra de Glaxo

Nombre: _____ Lugar: _____

Señas: _____

SECCION DEPORTIVA

A cargo de FREE-KICK

Un indio gigante re- tando a Firpo

BUENOS AIRES.—Luis Angel Firpo el "Toro Salvaje de las Pampas" ha sido invitado para medir sus fuerzas con las de un gigante indio de Bolivia, el que, según las descripciones que de él se hacen, se asemeja a los "hombres monos" de que nos hablan los naturalistas. Con una altura de siete pies y dos pulgadas, y una extensión de brazos de ocho pies, este indio posee un punch formidable y una increíble ligereza. Los que lo conocen declaran que este gigante es el verdadero ejemplo del peleador natural de las edades remotas.

Según un despacho telegráfico recibido por "La Nación" procedente de La Paz, (Capital de Bolivia) los periódicos bolivianos han publicado un reto a Firpo, firmado por un indio llamado Camacho que es el entrenador del boxeador n.º 10.

Camacho quiere que su hombre mono peleé con Firpo seis rounds cuando "El Toro" llegue a La Paz, en su viaje rumbo a Buenos Aires.

El equipo foot-ball Barcelones a Buenos Aires

BARCELONA.— Prensa Asociada.—Se trata de que el equipo del Barcelona Foot Ball Club piense ir a Buenos Aires, llevando a Ricardo Zamora.

La Argentina derrota al Paraguay

MONTEVIDEO.— Prensa Asociada.—La Argentina derrotó al Paraguay, por 4 a 3, en el primer juego por el campeonato sudamericano de balompié.

Aviso importante

Se le recuerda a todos los clubs que el lunes próximo se efectuará la primera reunión de la Liga para nom-

brar la nueva Directiva y dar comienzo a la lectura y aprobación de la nueva Constitución para el Campeonato de 1923.

El representante en propiedad y el suplente deben traer una carta del Secretario de su club o novena que lo acrediten como tal, constando que tal certificado fue resolución tomada en una de las reuniones verificadas y por lo cual se le extiende el mismo.

Dr. HERDOCIA MEDICO Y CIRUJANO de la Facultad de Medicina de Paris

Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta

HORAS DE CONSULTA: De 10 a 11 30 y de 2 a 4 Contiguo al Teatro Variedades

Programa

de la música que ejecutará la Banda Militar en la Misa de Tropa y Recreo en el Parque Central, a las 17 h (5 p. m.)

MISA

Marcha de las Antorchas N. 2. Meyerbeer. Minuetos de los pequeños violinistas.—Pesard. Simple confesión.—Thomé.

RECREO

Italia, marcha.—Papa. Un concierto en el bosque, abertura.—Maye. Parisiense, vals.—Wesly. La Viuda Alegre, fantasía.—Lehar. Barney Google, fox.—Coorad.

El Director, CESAR A. NIETO

Dirección General de Bandas.

CACAO ESPECIAL

De venta donde SARA VÍA Hnos. Marca

150 vrs. S. Hotel Washington



En la escuela Juan Rafael Mora se organizó una fiesta en honor del Presidente de la Junta de Educación Lic. don Carlos Orozco

Es ya bien conocida la labor llevada a cabo en pro de las escuelas de la capital por el actual Presidente de la Junta de Educación Lic. don Carlos Orozco Castro, infatigable luchador que tantas pruebas de amor al terruño ha dado en los diferentes puestos que le han sido encomendados. Por eso ha sido muy justo el homenaje que la Escuela Juan Rafael Mora hizo el miércoles último en su honor.

A las 2 y 30 se celebró una asamblea de maestros y discípulos, en la cual se llevaron a cabo algunos números alusivos al acto. El Lic. Orozco, en frases galanas y llenas de sentimiento, dió las gracias al personal de la escuela y a sus alumnos por aquella preciosa fiesta con que se lo festejaba. Acto seguido se sirvió un té que estuvo espléndido.

El edificio de la Escuela Juan Rafael Mora, gracias a las gestiones del señor Orozco, ha sido muy reformado y actualmente es uno de los más cómodos de la capital.

Publicaciones recibidas

Puntualmente recibimos la interesante revista "Reproducción" de don Eneas Jiménez R.

El último número, correspondiente al mes en curso, es de mucho interés. Agradecemos el envío.

Certamen de Simpatía

Hoy empezamos a publicar los cupones para el Certamen de Simpatía que abre el semanario mexicano "Revista de Revistas" para su edición especial dedicada a Costa Rica.

Debe tomarse en cuenta que hay DOS CUPONES: el N.º 1. para elegir la mujer COSTARRICENSE más

simpática, y el N.º 2 para igual elección entre las damas pertenecientes a las COLONIAS EXTRANJERAS residentes en Costa Rica.

Además de las dos reinas habrá cuatro damas de honor entre las costarricenses y dos entre las extranjeras.

CERTAMEN DE SIMPATIA

CUPON N.º 1

Para el Concurso que abre el importante Semanario Mexicano "REVISTA DE REVISTAS" para elegir la mujer costarricense más simpática.

Nombre _____

Residencia _____

(Firma del interesado)

Señor Director del Diario del Comercio

NOTA: Estos cupones están debidamente controlados y no se aceptarán los que no sean tomados de este diario.

CERTAMEN DE SIMPATIA

CUPON N.º 2

Para el Concurso que abre el importante Semanario Mexicano "REVISTA DE REVISTAS" para elegir la mujer más simpática de las colonias extranjeras residentes en Costa Rica.

Nombre _____

Residencia _____

(Firma del interesado)

Señor Director del Diario del Comercio

NOTA: Estos cupones están debidamente controlados y no se aceptarán los que no sean tomados de este diario.

Se necesita la intervención del Gral. Primo Rivera

para obtener que los vapores españoles toquen en Costa Rica

Desde hace varios meses un grupo distinguido de comerciantes importadores, gestionan el tráfico directo de los vapores españoles con puertos costarricenses.

En Puntarenas y Limón anclan vapores italianos, alemanes, franceses, holandeses, americanos, ingleses etc., menos españoles.

Esto trae grandes perjuicios. La carga que procede de España, es dejada en Colón y de allí hay que trasbordarla a Limón. Esto mismo sucede con los pasajeros que tienen que ir a Colón a embarcarse en las naves españolas.

Esto resulta muy molesto, por cuanto que Colón está apenas a 18 horas de Limón. La Cámara de Comercio de Costa Rica y las asociaciones españolas han hecho gestiones, en diferentes épocas, para establecer el indicado servicio, pero nunca han tenido efecto. La Compañía Transatlántica Española no ha atendido el proyecto.

Ahora bien, los comerciantes españoles residentes en el país, así como los nacionales, creen que quien podría solucionar rápidamente la cuestión es el Presidente del Consejo de Ministros de la Madre Patria, S. E. don Miguel Primo de Rivera, y en este sentido se han dirigido a él, confiando en que solución este trascendental problema de su importancia para España y para Costa Rica.



ASERRADERO "EL CORTIJO"

EN LA ZAPATERIA DE JOSE ARAUJO

El Zapato Grande

se vende ARROZ y AFRECHO al por mayor a precios SUMAMENTE BAJOS, procedente de

EL CORTIJO

del Beneficio de Arroz de LEON & ARAUJO

VENDO

Vendo mi casa situada en el aristocrático barrio Otoya. Terrenos para bananos, situados en Peralta, Tuis, Chitaria y Pavones de Turriaba. Un automóvil americano y otro francés, en buen estado y muy baratos. Un carrón para panadería. 2 volantas, una de 4 ruedas y otra de 2. Un lote de maderas muy secas y buenas. Un lote de muebles, entre el cual hay un diván. Un lote para construir en el Centro de Tres Ríos. Todo se vende en buenas condiciones de pago para el o los compradores.

La Americana TENDA DE NOVEDADES

acaba de recibir un bonito surtido de hilos de color, lavables. Sintas de última novedad. Hojas para toda clase de flores. Caretas negras para bailes de fantasía y las famosas anilinas Pudnam, que es lo mejor para teñir, tanto en caliente como en frío. Sombreros de último estilo, y todo lo que necesite una señora o una señorita.



La Imprenta Ortiz acaba de recibir un gran surtido de papeles para matrimonios y tipos de imprenta de último estilo, y es su especialidad las envolturas de botica.

Apartado 374.—Teléfono 250.—Telégrafo ERTIZ.—Oficina: Calle 3ª Norte.—San José, Costa Rica

Visite

la MINERVA

CACAO ESPECIAL de venta en LA NUEVA TEMPESTAD Marca QH

De El Salvador

San Salvador, 7.—Chicano consulta a la prensa diaria de El Salvador, si no hay inconveniente sobre su venida a esta República.

—"El Universal Ilustrado de México", anuncia que el 22 de noviembre saldrá edición especial dedicada a El Salvador.

—El correo trata de hacer economías.

—En San Miguel se preparan buenas transacciones comerciales con motivo de la próxima feria.

—Hoy salió de Sta. Ana un grupo de turistas que se dirigen en automóvil a la capital de Guatemala.

—"El Día" ha abierto 2 concursos sobre música y literatura. Dichos concursos los motivan las ediciones especiales que sacará el 24 de diciembre y 1º de enero. Habrá premios halagadores.—EL DIA

El gremio telegráfico agradecido con la prensa por su participación en la Ley de Jubilaciones

San José, 9 de Noviembre de 1923.

Sr. Director de EL DIARIO DEL COMERCIO

Sr.

Algún día debemos tener regocijo entre nosotros; la aprobación de la Ley de Jubilaciones significa una etapa histórica para el cuerpo de servidores que integramos el gremio telegráfico, y como la prensa del país ha sido desinteresada colaboradora en nuestra labor, venimos a significar a ella, en nombre del cuerpo telegráfico, el agradecimiento más sincero. Somos de Ud. altos S. S.,

E. SOLERA SAGOT C. A. MORA

CACAO ESPECIAL de venta en La Lulpería de Limón Marca QH

VISITE LA IMP. MINERVA

Gratis Para Hombres

El Nuevo, Maravilloso Método para Producir Vigor y Fuerzas Juveniles.

Es nuestro deseo de llamar la atención de cada uno de nuestros lectores sobre un notable descubrimiento científico que ofrece una oportunidad para el completo restablecimiento del vigor varonil por un medio seguro y rápido. Miles de hombres que probaron



varios otros métodos, tratamientos internos y externos y fracasaron, han usado este nuevo científico método con resultados verdaderamente magníficos. Diríjase a nosotros por este admirable descubrimiento en caso de estar total o parcialmente impotente. Diríjase a nosotros en caso de estar vigoroso, pero deseando aumentar su vigor más aún. Este método es distinto de todo otro método conocido. No se introduce nada al estómago; nada se aplica. Escribanos, no importa cual sea su edad. No pierda más tiempo; hoy, ahora mismo. Envíe V. su nombre y dirección a la International Palmette Co., 214 Michigan Ave., Dept. 5A, Chicago, Illinois, E. U. de A., y se lo enviará inmediatamente por correo y sellado de modo que no haya publicidad, detalles ilustrados.

Hay químicos

Que merecen elogios. Pasteur descubrió el microbio de la rabia, lo que ha salvado millones de personas. Otro químico francés ha descubierto no hace mucho un producto para curar el asma, bronquitis crónica; tisis. Este producto lleva por nombre Obleas Florial, de Louis Georges, el cual viene anunciándose hace algún tiempo en los periódicos de Costa Rica. Suponemos que debe encontrarse en todas las farmacias de esta ciudad.

CACAO ESPECIAL

Q. H.

AGENTE PARA SAN JOSE:

DUIIO CALEFFI

"La Gondola"

Frñte a la Librería Alsina

AGENTES PARA PROVINCIAS.

SASSO HERMANOS

San José

La perla del jimenismo en Grecia

Grecia, noviembre 8. A DIARIO DEL COMERCIO. Por acá tenemos al famoso Po la haciendo alcaldadas y aumentando el caso de las Juntas. Ha desarrollado admirable intriga contra autoridades porque éstas no se prestan a sus torcidos deseos. Probablemente pronto le indicaremos el camino de su caso, pues aquí no se amarran perros con longanizas!

CORRESPONSAL POLÍTICO.

¿Cómo se Siente Usted Después de Comer?



¿Es usted de los dichosos que comen sin recelo y digieren sin sentir? De los que gustan sus alimentos sin el temor de que les hagan daño? ¿O es usted de los que se sientan a la mesa como quien trata de resolver un problema, para quienes cada comida es un sufrimiento?

LÍBRESE DE LA DISPEPSIA

El Remedio de "Munyon" para la Dispepsia corrige la pesadez del estómago, las acedias, palpitations del corazón, ventosidad, eructos, suciedad de la lengua, y le vigoriza el órgano digestivo.

Los Remedios de Munyon se venden en todas las farmacias.

Solicite nuestro folleto, Guía de la Salud a su farmacéutico o a nosotros directamente.

MUNYON'S H. H. REMEDY COMPANY, Scranton, Pa., E. U. A.

El precio actual del azúcar es un escándalo

Protesta enérgica de la Cámara de Comercio

En otra ocasión nos referimos al alza escandalosa e injustificada del precio del azúcar. Dijimos en aquel entonces que "no nos explicábamos por qué siendo el precio legal menor de C 28, se vendía en plaza a C 40" precio que últimamente ha llegado a una suma escandalosa.

Nuestra tesis de que se trataba de un abuso ha sido robustecida con el siguiente y conceptuoso editorial de "Comercio-Industria", órgano de la Cámara de Comercio de Costa Rica.

"La Cámara de Comercio no puede ver con pasividad el alza desconsiderada en el precio del azúcar, artículo de primera necesidad para todos los habitantes de la comunidad. Y menos puede verlo en esa actitud en presencia de la positiva crisis financiera porque dichos habitantes pasan y han venido pasando por largo tiempo. Las causas de esta crisis las hemos analizado en el pasado. Ellas no son otras que el fraude monetario en que vivimos y hemos vivido por tanto tiempo, motivado por el desconcierto en los tipos de cambio y la relativa imposibilidad de reajuste de los salarios que pudiera contrarrestar los márgenes diferenciales ocasionados por el epiléptico fluctuar de nuestra llamada "moneda". Este grave acontecimiento ha sido visto con una pasividad que raya en lo idiota y como en nuestros escritos de antes lo hemos pronosticado— será productor de fatales movimientos de aparente carácter social. Es más, nuestros pronósticos ya han comenzado a cumplirse.

Ante tal situación, la agravante del alza injustificada de los precios—que tampoco coincide con el

límite de deprecio a que ha llegado nuestra "moneda"—no puede menos que avivar el paso de los males apuntados y no tardará mucho en amenazarnos como el torrente de un lago que se desborda.

El precio actual del azúcar no está justificado. Bien puede estar explicado por teorías "económicas" y fallaces, en que se traiga a cuento la oferta y la demanda, la escasez o la abundancia. Pero la explicación, aun cuando algunos la encontraran plausible, no justifica los hechos. El Congreso por una ley especial dió protección a los productores de ese artículo. Muy bien hecho. Pero el Congreso Constitucional no debe permitir que esa protección para aquéllos se torne en protección para la especulación escandalosa, en lucha con la cual sufren derrota permanente las grandes mayorías del país, esas mayorías que lo pueden todo, aparentemente, en épocas de elecciones y que son inermes y están desvalidas después que pasan dichas elecciones, sufriendo todas las pasividades de sus elegidos.

La Cámara de Comercio de Costa Rica hace más de tres meses está luchando contra esta situación, pero su voz se pierde en el espacio y sus gestiones son en carpetadas y relegadas al olvido o combatidas con sofismas que no pueden satisfacerla.

No puede hacer más la Cámara de Comercio, pero desea dejar constando que ha protestado y protesta de esa injustificada situación que está cierta pudo corregirse oportunamente si los intereses del gran público fueran tomados en cuenta en donde deberían de serlo."

TEATRO TROBOL

Domingo 11 de Noviembre de 1923
Matinée a la 1 y a las 2 y 30 p.m.—Epis. 4, 5 y 6 de la grandiosa serie
DEDOS DE SEDA

A las 4 p. m.—Noble Johnson en
EL RASTRO ACUSADOR

A las 7 p. m. Ethel Gray Terry en
LA ESPOSA LEAL

A las 8 p. m. Estreno de la maravillosa creación
AL TRAVES DE LA TEMPESTAD Por EDITH STOCKTON

REVISTA PATHE con los lugares del Japón destruidos recientemente

Teatro América

Domingo 11 de Nobre.
Compañía de Comedias
Fernando Soler

Matinée a las 2 y 30 p. m.

No te Ofendas, BEATRIZ

Noche, a las 8 y 30

La chistosisima comedia de risa

TIO DE mi VIDA

Teatro Variedades

Domingo 11 de Noviembre
A la 1 p. m.—La Mancha Roja
Episodios 13 y 14, y una cómica

A las 2 y 30 p. m.
LA JOYITA y ANGEL MARABOT

A las 7 p. m.
Películas de Harold Lloyd y Chaplin

A las 8.30—Gran éxito! Gran triunfo!

La Joyita
Eminente tonsillera
Angel Marabot
Eminente guitarrista

CINEMA PATHE

Domingo 11 de Novbre.

A las 1 p. m. A 25 céntimos

COMIAS DE CHAPLIN

A las 2 p. m. A 25 céntimos

Otras **COMICAS** de CHAPLIN

A las 3 y 30 p. m. A 25 céntimos

EL RIDÍCULO

A las 7 p. m. A 50 céntimos

El Placer del Amor

A las 8 y 30 p. m. A 1 colón

"LORENA"

TEATRO OLIMPIA

Domingo 11 de noviembre

A la 1 p. m.—7 partes a C0.25 de

"LA SONAMBULA"

A las 2.30 p. m. A 25 Céntimos

Episodios 1, 2 y 3 de la

LA MANCHA ROJA

A las 3.50 p. m.—A 25 Céntimos

El Crimen de la Calle de Grenelle

A las 7 p. m. — A 25 Céntimos

"LOS MUERTOS VUELVEN"

A las 8.30—Estreno en 8 Partes

"El Lobo Solitario"

A 0.50 grandes y 0.25 niños

El amor de una mujer

Todo lo sublime y lo que de grande hay en la vida puede considerarse en una sola palabra: amor!

Por él vive la humanidad. Por él se hacen los mayores sacrificios y se recorre la escala íntegra de los humanos sentimientos. Desgraciadamente no sólo los buenos, sino también los malos.

En estos momentos en que sólo hay convencionalismo y no sinceridad, resulta interesante una comedia dramática en la cual la base es el amor purísimo y abnegado de una mujer ideal. Un sentimiento noble y puro que magistralmente hace sentir Susana Grandais en LORENA, bellísima cinta que puede Ud. admirar hoy domingo en el Cinema Pathé antes Teatro Feyth.

No lo olvide y concurra a la función.

Constituya la honradez

nuestra preocupacion vital?

Le rendimos el culto que debe

rendirsele a las cosas sagradas?

En el Teatro Trébol a las 8.30 se estrenará **AL TRAVES DE LA TEMPESTAD**, maravillosa producción interpretada por Edith Stockton.

En el océano de la vida, Helen Stone corria el riesgo de naufragar en la más ruda tempestad. Los que siempre han navegado en los tranquilos mares de la abundancia, no pueden imaginar la situación de esta muchacha abandonada a merced de las caprichosas olas del Destino, para ganar su existencia.

Por eso, cuando a la luz de un relámpago divisó un madero redentor, se asió a él con energía, aun cuando para ello hubiera de usurpar derechos ajenos. La imposición llegó al puerto ambloclonado en donde el amor, el lujo y el dinero fueron sus nuevos amigos. Pero... Qué haría cuando fuera descubierta...? Cómo salvarse de la nueva tempestad que torturó su corazón cuando llegó el momento de la tremenda acusación...?

A las 7 **LA ESPOSA LEAL** por Ethel Gray Terry.

Teatro Adela

En estos días circularán los programas de la solemne función que se prepara para el estreno de este nuevo teatro. El recuerdo que dejará esa primera noche de éxito, no podrá olvidarse nunca: será una de las fechas gloriosas en las páginas de la vida de los teatros de esta ciudad.

BLENORRAGIA, URETRITIS, CISTITIS

y afecciones de las **VÍAS URINARIAS**
Curadas por la "EUMIGTINE"

8 a 12 Cápsulas al día. — Todas Farmacias.
D. M. LEPRINCE, 62, Rue de la Tour, PARIS (XVI^e).

CALZADA & RUIZ

Almacén de Granos y Abarrotes

Teléfono 872 — San José — Apartado 934

PASAJE JIMENEZ

Ventas al por mayor y a los más bajos Precios de Plaza

Relojería SUIZA

Joyería de

ALCIDES CHAPATE

Tiene de nuevo abierta su relojería en el local que ocupó el Banco Sasso y Pirle, Avenida Central, I. O. Como anteriormente, se recomienda a su clientela y al público en general por sus precios ventajosos y trabajos en relojería y joyería.

Pronto habrá baratillo de relojes y artículos que se salvaron del incendio

EL 90 POR CIENTO DE ADULTOS PADECEN DE PIORREA

Para pertenecer al otro 10 por ciento y tener los dientes buenos, sanos y fuertes, úlese diariamente el **ANTI-PY-O** dental.

Limpiará los dientes y protege contra infecciones toda la cavidad bucal.

En las Farmacias

Recomiendo al público usar esta pasta para conservar los dientes contra la PIORREA. Su mérito lo he notado prácticamente en mi clientela.

Dr. M. Fischel
DENTISTA AMERICANO

Frente al Correo San José, Costa Rica. Depósito permanente. Fija muestras y precios. Teléfono 683 — Apartado 434

Teatro Variedades

Gran triunfo de Angel Marabot

La Joyita cada día gusta más

Anoche debutó en el VARIETADES el notable concertista de guitarra ANGEL MARABOT.

Es una verdadera notabilidad. Todo lo que se dijera resultaría pálido ante la magnificencia de su colosal interpretación y de su maestría en vencer las más fenomenales dificultades de mecanismo.

Hay que oírlo para formarse idea.

LA JOYITA desarrolló un selecto programa y fue también muy aplaudido.

Para hoy ambos artistas tienen anunciadas dos grandes funciones en matinee a las 2-30 y en la noche a las 8.30.

CA CAO ESPECIAL de venta en **Marca QH** EL 8 DE MAYO

Selectas funciones cinematográficas para hoy en el Variedades

Matinée a la 1 y Tropa popular a las 7

Hoy en el favorecido **TEATRO VARIETADES** se darán dos

CA CAO ESPECIAL de venta en el **BVZAR DEL COMERCIO** **Marca QH** Frente la Iglesia de Dolores

Teatro Olimpia

La Empresa de este Teatro quiere batir el record de baratura, y al efecto ha conseguido para las funciones de hoy, cinco preciosas películas, según se puede ver en el aviso que en otra sección anuncia dicho Teatro, entre las cuales está la que mejores entradas ha dado a todos los Empresarios últimamente: **LOS MUERTOS VUELVEN**, que será exhibida a 25 céntimos toda entrada, lo mismo que **EL CRIMEN DE LA CALLE DE GRENELLE** a las 8.30 y por solo 0.50 grandes y niños 0.25, estrenará la emocionante y patriótica cinta **EL LOBO SOLITARIO**.

No hay, pues, que dejar de visitar el Olimpia, pues por 0.25 se puede quedar bien hoy.

funciones cinematográficas verdaderamente selectas.

A LA 1 se desarrollarán los episodios 13 y 14 de la famosa serie **LA MANCHA ROJA** y una notable película cómica.

A LAS 7 **TANDA POPULAR**, se estrenarán películas cómicas por **CHARLES CHAPLIN** y **HAROLD LLOYD** los dos cómicos más notables del arte mudo.

Diario del Comercio

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA. - 20 palabras o menos, 75 céntimos por inserción. Exceso 3 y medio céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado. No se admite inserciones alternas.

Octavio A. Fayad Ofrece un gran surtido de mercaderías en general a precio sin competencia.

VISITENOS Y SE CONVENCERA!—25 varas al Oeste del Banco Internacional.

VENDO: Por tener que dedicarme a otros quehaceres vendo el mejor negocio de Refresquería y Biliar en Alajuela situado en la esquina sureste del Parque Central.

Marco Aurelio Soto G.

PARA JOVENCITOS: Sombreros de Pielero de Velour copa alta partida y otras clases para niños, recibio, El Iris. E. Velazquez.

FINCA PEQUEÑA.—De \$ 3000 a \$ 5000 se desea comprar una cerca de San José o de la línea al Pacífico, es posible por San Antonio de Belén.—Envíe su proposición al Gerente del "Diario del Comercio".

\$ 50,000.—Se dan en primera hipoteca sobre casas comerciales al 1 por ciento de interés.—Para más detalles en esta Administración.

MAQUINA DE ENTAPONAR: La Fábrica Nacional de Licores necesita comprar una buena máquina para entaponar botellas, puede ser una usada, siempre que esté en perfecto buen estado de servicio, se oyen ofertas en la oficina de la misma.

"AMARO"—Cigarro Americano. El único en papel amarillo. Tabaco seleccionado. Pruébalo y quedará satisfecho. Es el cigarrillo de moda. Pídale en todas partes.

La Fábrica Nacional de Licores necesita madera de roble negro en tucas de 3 varas de largo, por un grueso no menor de 15 por 15 pulgadas, madera sana, se oyen propuestas en la oficina de la misma.

DESCUENTO DE SUELDOS. Con médico interés hasta con dos meses, buena garantía. Rafael M. Alvarado.—Agente de negocios. 275 varas al Sur del Hospital N.º 862.—

SEÑORES MEDICOS!!!—La facultad de Medicina de la República de Cuba recomienda la VACUNA ANTITUBERCULOSA "Dávila" como el único remedio y específico para la curación radical de la Tuberculosis.—Los más eminentes médicos la recomiendan después de haber notado sus maravillosos resultados.—Depósito FARMACIA GRILLO

QUIERE UD. \$ 1.000 (mil colones) para sus gastos de diciembre? La Colonia Escolar Permapente rifa \$ 1.000 (mil colones) en combinación con la lotería que se jugará el 2 de diciembre. El billete que equivale a diez números de los de lotería, vale \$ 1.00 (un colón). Si se le ofrece un billete no lo desprecie. Piense que con muy poco esfuerzo puede ayudar a una institución que trabaja por el bien de los niños del país.

MAQUINA DE ASERRAR. Se desea comprar. En esta Administración informarán.—Setbre. 2.

LOTE EN VENTA. En esta capital y en sitio preferente se vende un hermosísimo lote para construir. Para informes entenderse con esta Administración.

APARATO DE CINE. Se vende uno marca PATHE FRERES N.º con motor de gasolina marca NOVO, marca NOVO, magneto BOSCH, dinamo A E G, generador tipo H N. 2o de 120 amp. Entenderse con el Gerente propietario de este diario.

TRAPICHE A VAPOR. Se vende un equipo consistente en una caldera, motor y trapiche horizontal. Para más informes en la Administración de este Diario

LOTE PARA CONSTRUIR En bonito e higiénico Barrio de Oto ya se vende un lote de 700 varas cuadradas aproximadamente. Construya Ud. su casa en ese barrio, el más aristocrático de la capital. Para más informes diríjase al apartado 774.

CACAO EN GRANO. Depósito permanente y de buena calidad. En seguida de la tienda de los Sarravia Calle del Tranvía al Pacífico

MAQUINA SACAR ARROZ. Se ofrece en venta un equipo de primera calidad; quien tenga interés acuda a las oficinas de este diario para pormenores.

COCHECITO. En casa de don Ramón Bustamante se vende un cochecito para niño completamente nuevo.

COMPRO CASA en el cantón de la Merced que valga de \$ 7,000 a \$ 10,000. Para más informes con el administrador de este Diario.

BUEN VINO Vende "La Africana" a 203 vs. al sur del Hotel Washington a \$ 1.40 la botella.

VENDO.—Por tener que dedicarme a otros negocios, vendo mi establecimiento de licores y pulpería situado en la Estación del Atlántico, frente a Quirce. ISMAEL MURILLO

BUENA INVERSION hará quien compre hermosa casa situada frente plaza San Pedro de Montes de Oca junto con hermoso solar de 5 mil varas cuadradas. Para más informes en esta Administración.

SE ALQUILA la casa que ocupa el Lic. don Ramón Bustamante, 150 varas al Norte de la Iglesia del Carmen. Para informes oficina de Roberto Montero frente a la Biblioteca Nacional.

Fueron destituidos los miembros volista y jimenista de la Junta Cantonal de San Pedro de Poás

TELEGRAMA

Alajuela, 10 de noviembre de 1923.

San José

A DIARIO DEL COMERCIO
La Junta Provincial de ésta siguiendo instrucciones del Presidente de la Repu-

blica y penetrada de la gravedad de las faltas cometidas por los miembros volistas y jimenistas fusionados en Poás, destituyó a dichos miembros, los cuales serán acusados criminalmente.

CORRESPONSAL

Cables

Viene de la pag. 1

Ministro del Interior: M. Marzeisco.

Ministro de Justicia: General Vitoiano.

Ministro de Transportes: General Mosciu.

Ministro de Trabajo: Tancred Constantinesco.

Ministro de Comercio: M. Lepadtu.

Ministro de Artes y Culto: M. Saveano.

Ministro de Defensa Social: M. Chiroulesco.

Se adelanta la reunión del parlamento Alemán

Berlin 10.—El Reichstag, que había entrado en vacaciones, fue convocado para el 16 de noviembre con el objeto de tratar todos los problemas pendientes, sobre todo en lo relacionado con Baviera y Renania, con la escasez de alimentos y con la ruina del medio circulante.

Salida de correos

El próximo jueves a las 7.30 con destino a La Guayana, Curao, Colombia, Panamá, Canal Zone, por medio del vapor holandés "Stuyvessant".

El Sábado próximo a las 7.30 se efectuará el cierre de las valijas con destino a México, Oceanía, Japón, China, Filipinas, Hawaii, Alaska, California, San Luis, Texas, Kansas, Chicago, Florida y Nueva Orleans, vía Habana y Cayo Hueso; India Inglesa, Africa Europa, Canadá y E. E. U. U. vía Nueva York; Sud América y Antillas, vía Cristóbal y Habana, Cuba, por medio del vapor estadounidense CALAMARES.

SALIDA DE PAQUETES POSTALES

Holanda, Francia, Alemania, el miércoles a las 14

De nuestro Corresponsal Especial de El Salvador

Banderas postales anunciadoras.— Los nicaragüenses asociados.— Se ensayará el cultivo del banano.— Delegado Salvadoreño a la próxima Conferencia Postal en Guatemala.—Almanaque moderno para 1924.

—La Dirección General de Correos ha dispuesto la adopción de banderas postales para anunciar al público los despachos al exterior. Las banderas son colocadas sobre los torresones del edificio de correos.

—La Colonia nicaragüense residente en San Salvador se ha asociado debidamente. Al centro se le ha dado el nombre de "Casa pro-Nicaragua". Sus fines son de concordia, recreo, ahorro y cultura.

—En la prensa salvadoreña comienza a hablarse de ensayar el cultivo del banano en la Costa del Pacífico,

aprovechando la veracidad de ciertas regiones que todavía están sin cultivos. Peritos entendidos dicen que las tierras son buenas y que puede El Salvador tener esta nueva fuente de riqueza.

—Don Florentín Souza, actual Cónsul General de El Salvador en Guatemala, será el Delegado Salvadoreño en la Conferencia Postal Centroamericana convocada por el Gobierno guatemalteco. El señor Souza ha sido muchos años Director General de Correos de El Salvador.

—Se está editando el "Almanaque Moderno de El Salvador". Su editor es don Patrocinio Paz H. Es para el año 1924 Circulará a fines de diciembre, con todo lo que contiene los almanaques y secciones científicas, históricas literaria e informaciones generales.

Turno en el Zapote

Hoy habrá un gran turno en el Zapote. Reina un entusiasmo muy grande y es de esperarse un éxito completo. De esta ciudad irán varias familias.

Ilustre discurso que fue de agrado de todos.

Un grupo de alumnos cantó el Himno dirigidos por el maestro Campabadal, causando buena impresión la letra y la música.

En ese festival vimos al señor Presidente de la República, al señor Ministro de Educación Pública, al señor Gobernador, a un grupo distinguido del profesorado capitalino, y numerosas damas y caballeros.

Terminado el acto aludido, los concurrentes se dirigieron al Bosque de los Niños donde fue sembrado un arbolito como homenaje de aquella significativa fiesta.

Se desean Agentes y Comerciantes

Para introducir nuestras manufacturas, Ampliaciones de Retratos, Medallones, Marcos para cuadros, Flores, Retratos o Fotografías, Vidrios pintados y Bandejas artísticas, etc.

Ventas todo el año.

E viaremos catálogos.

CULVER PANAMERICAN EXPORTERS

1217 West Monroe Street Chicago, Illinois, E. U. A. Dept. 116

Cacao Especial De venta en la Zona Torrida, Frente a Marcos a Clínica del Dr. Figueroa

La soberbia manifestación echandista de anoche

La reunión echandista de anoche en el Templo de la Música resultó magestuosa, imponente y de gran trascendencia. Sin traer gentes de ninguna parte fue superior a las anteriores de los enemigos.

Hablaron los señores: don Eulogio Calvo, don Alfredo Saborío, don Alfredo Rueda, don Vicente Sáenz, el señor Amador y don Ezequiel Fonseca.

Todos fueron aplaudidos frenéticamente.

Cacao Especial de venta en "La Esmeralda" Marca QH Esquina Noreste del Parque Central

No olvide pasar a la MINERVA

SEMILLA de CEBOLLA canaria
Cemento ALSEN - Fósforos
Cacao Maní - Sal del País
Ofrecen a precios baratos en el almacén
EL MUNDO
TOMAS FERNANDEZ
TELEFONO 198 APARTADO 614

Hojas sueltas, membretes, etc., en la Imprenta Minerva

Magnífica velada en el Teatro América

Mañana lunes se efectuará en el Teatro América, una gran velada a beneficio de las niñas Jiménez, con un programa muy variado.

Toman parte las señoritas Felicia Pacheco, Julieta Campos, Elsa Peralta, Claudia Jiménez y el actor Fernando Soler.

Hay mucho entusiasmo por ella y no dudamos que un éxito completo coronará los esfuerzos de sus organizadores.

Como lo anunciamos en ediciones anteriores, ayer en la mañana se llevó a efecto el hermoso festival organizado por la Junta Progresista de Mara Redonda para condecorar al Gran Poeta don José Santos Chocano, autor del Himno al Arbol, lo mismo que al maestro don Roberto Campabadal, autor de la música de la referida composición.

El acto resultó muy importante y revistió gran solemnidad.

Se pronunciaron varios discursos alusivos y se procedió a la condecoración.

El discurso del señor Sotela fue aplaudido lo mismo que el de la Directora de la Escuela Colón.

Una vez condecorado el Gran Poeta pronunció un be-